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По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области 
малооблачно, без осадков; ветер восточ-
ный, умеренный; температура -11…-16, 
местами до -19.

27 января по области – переменная об-
лачность, без осадков; ветер восточный, 
умеренный; температура ночью -15…-20, 
местами до -25, днём -10…-15, местами 
до -18.

28 января по области – облачно с прояс-
нениями, местами небольшой и умеренный 
снег, метель; ветер восточный, умеренный, 
днём местами порывистый, сильный; тем-
пература ночью -12…-17, местами до -23, 
днём -11…-16, местами до -7.
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Камера всё увидит
Решением министра связи и массовых коммуникаций России 

Игоря Щеглова все избирательные участки страны должны быть 
оснащены веб-камерами. Первую такую камеру установили 
в Великом Новгороде. А всего их, по данным ЦИК, в стране 
должно появиться около 180 тысяч, то есть по две на каждом 
избирательном участке. В Воронежской области министерское 
задание поручено исполнять Воронежскому филиалу ОАО 
«Рос телеком». Как воплощается в жизнь эта задача – «Комму-
на» подробно расскажет в одном из ближайших номеров.

Ждут рабочих, врачей, инженеров
По сведениям Управления занятости населения Воронеж-

ской области, на конец прошлой недели безработными при-
знаны 16 916 человек, уровень регистрируемой безработицы 
к экономически активному населению составил 1,6 процента. 
В банке данных службы – 12 913 вакансий. Среди них по-
прежнему преобладают специальности рабочих профессий. 
На рынке труда востребованы каменщики, сварщики, столяры, 
машинисты бульдозера и автовышки, арматурщики. Есть спрос 
на врачей и инженеров-конструкторов. 

Грипп не дремлет
Как и предсказывали эпидемиологи, тёплая погода начала 

зимы лишь отсрочила наступление гриппа.Не исключено, что 
инфекция начнёт навёрстывать упущенное. По крайней мере, 
предпосылки к этому уже появились. В минувший понедельник 
за медпомощью обратилось 4864 жителя Воронежской области, 
а в областном центре 2954 заболевших гриппом и ОРВИ. Это, 
соответственно, на 838 и 539 человек больше, чем было ещё 
неделю назад. Из обратившихся за помощью 55-60 процентов 
составляют дети. Из возбудителей заболеваний выделены 
один вирус гриппа А (H1N1) образца 2009 года и пять вирусов 
парагриппа.

Качество продуктов всё хуже и хуже
Специалисты казённого предприятия «Воронежкачество» 

признали некачественной 80 процентов продукции, прове-
ренной ими за прошедший год. Как сообщили в пресс-службе 
предприятия, наметился большой скачок в сторону ухудшения 
качества продукции. Ещё несколько лет назад доля брако-
ванного товара составляла 30 процентов. Оказалось, что на 
прилавки рынков и магазинов довольно часто поступает не 
соответствующий принятым нормам товар. Основной же 
причиной такой деградации специалисты считают ликвида-
цию санэпидстанции и других надзорных инспекций. Сейчас 
же Роспотребнадзор может проверить предприятие только с 
предписания прокуратуры. 

«коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1361∆526 За текущий месяц 27718

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

Рассмотрение перенесли
Госдума отложила рассмотрение двух законопроектов – пре-

зидентского и депутатского – по ужесточению наказания для 
педофилов. По словам депутатов, это сделано для того, чтобы 
позже принять документ, который работал бы максимально 
эффективно и отвечал на запросы общества. Речь идёт о 
Президентском документе, который в определённых случаях 
предусматривает химическую кастрацию преступников, а 
также пожизненное заключение для педофилов-рецидивистов. 
Депутатский документ устанавливает ответственность за ис-
пользование детей в целях изготовления порнографических 
материалов. 

Оползень накрыл две деревни
Около 40 человек погибли, ещё 20 человек числятся про-

павшими без вести в центральной части Папуа-Новой Гвинеи. 
Об этом сообщает РИА «Новости». Причиной гибели стал 
оползень, который сошёл ночью с соседних гор, когда местные 
жители спали. Люди оказались заживо погребёнными в своих 
домах. Оползень заблокировал и дороги, ведущие к деревням. 
Общая площадь разрушения составила около двух километров. 
О точном числе жертв пока не сообщается. Спасательные бри-
гады продолжают поиск оставшихся в живых.
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Фото автора
Всего соревнования про-

ходят по шести видам спорта: 
по многоборью и волейболу в 
Рязани, настольному теннису 
и баскетболу – в Смоленске, 
а плаванию, дартсу (метание 
дротиков) – в Воронежской 
медицинской академии. В 
наш город побороться за ме-
дали приехали представители 
Москвы, Твери и Рязани. 
Честь же воронежских меди-
ков защищали четыре челове-
ка в дартс и четыре человека 
в плавании. Спорткомплекс 
академии, где стартовал фе-
стиваль,  был заполнен сту-
дентами, которые пришли 
поболеть за свои команды. 
И даже в таком, казалось бы, 
безобидном виде спорта, как 
дартс, разгорелась настоящая 
борьба.

- Как вы видите, все спор-

тсмены настроены на по-
беду. Конечно, нашему вузу 
удобно, что мы выступаем 
на своей территории, - рас-
сказала доцент кафедры фи-
зической культуры и меди-
цинской реабилитации ВГМА 
им. Н.Н.Бурденко Марина 
Зинченко. - Одно из самых 
сильных противостояний 
намечается во время плава-
ния, где согласно положению 
будут разыграны награды в 
дистанциях на 50 метров бат-
терфляй, 100 метров вольный 
стиль и две эстафеты 4 по 
100. Одна эстафета вольным 
и одна комбинированным 
стилями.

Такой фестиваль среди 
студентов-медиков прово-
дится уже ежегодно. Он при-
урочен к Татьяниному дню, 
который отмечают студенты. 
Остаётся пожелать нашим 
спортсменам чистой борьбы 
и новых побед.

Спорт – вторая  
профессия врача
Вчера в Воронежской государственной медицинской 
академии им. Н.Н. Бурденко открылся фестиваль 
спорта медицинских и фармацевтических вузов 
Центрального федерального округа «Физическая 
культура и спорт – вторая профессия врача». В за-
висимости от вида спорта его участники будут со-
ревноваться в разных городах России.

Светлана Шамакина

Начальник ГУВД России 
по Воронежской области, 

генерал-лейтенант Александр 
Сысоев подчеркнул, что с 
вступлением в силу Закона 
«О полиции» подходы к орга-
низации деятельности органов 
внутренних дел изменились. 
Теперь она  ориентирована 
на партнерскую модель взаи-
моотношений с гражданами 
и развитие взаимодействия 
с институтами гражданского 
общества. Существенная роль 
в этом процессе принадлежит 
Общественному Совету при 
Главном управлении, в состав 
которого входят люди с актив-
ной гражданской позицией и 
знающие проблемы и вопросы 
правоохранительной деятель-
ности. Вся работа в прошед-
шем году строилась на основе 
тесного взаимодействия с 
органами исполнительной и 
законодательной власти. Было 

отмечено, что на реализацию 
областной программы повы-
шения безопасности дорож-
ного движения из областного 
бюджета выделено 15 миллио-
нов рублей. 

Особо говорилось о том, 
что выполнение задач и осу-
ществление полномочий, воз-
ложенных на Главное управ-
ление, проходило в условиях 
масштабного реформирования 
системы МВД России. Ор-
ганизационное построение 
ГУВД России по Воронеж-
ской области приведено в 
соответствие с современными 
требованиями и концепцией 
административной реформы. 
С учетом реальной нагрузки 
скорректирована схема раз-
мещения территориальных 
органов МВД на районном 
уровне, образованы межму-
ниципальные территориаль-
ные органы МВД России в 
Острогожске и Бутурлиновке, 
а также на режимных объ-

ектах Воронежской области. 
Ликвидирован ряд отделе-
ний и пунктов полиции, явно 
не способных ввиду своей 
малочисленности выполнять 
возложенные функции. Реор-
ганизованы регистрационные 
и экзаменационные подраз-
деления ГИБДД. Проведена 
внеочередная аттестация со-
трудников органов внутрен-
них дел. 

- Состоялось 436 заседаний 
комиссии, где рассмотрено 
9687 материалов на сотруд-
ников внутренних дел. Из 
них 8972 рекомендованы для 
прохождения службы в поли-
ции и других подразделениях 
органов внутренних дел, 212 – 
рекомендовано использовать 
в нижестоящих должностях, 
456 – не рекомендованы для 
прохождения службы в по-
лиции. Не рекомендованны-
ми для службы в полиции 
признаны семь руководи-
телей  органов внутренних 

дел. Штатная численность 
Главного управления была со-
кращена на 22,1 процента, или 
на 2752 человека, и составила 
по итогам реформирования 
9676 человек. 

Было подчеркнуто, что 
950 сотрудников полиции 
в течение всего 2011 года 
выполняли задачи по охра-
не правопорядка в других 
регионах Российской Фе-
дерации.  Особо отмеча-
лось, что комплекс приня-
тых мер организационно-
профилактического харак-
тера и последовательная их 
реализация позволили на 
фоне сокращения штатной 
численности, вопреки про-
гнозам скептиков, не только 
не допустить всплеска пре-
ступности, но и добиться не-
которого ее снижения. Число 
преступлений по сравнению 
с 2010 годом сократилось на 
1,6 процента, в том числе на 
5,4 процента - тяжких и особо 

тяжких. Достигнуты отдель-
ные позитивные результаты в 
борьбе с организованной пре-
ступностью и коррупцией, 
противодействии незакон-
ному обороту наркотиков, 
обеспечении принципа неот-
вратимости ответственности 
за содеянное, профилактике 
правонарушений. В целом 
оперативно-служебная дея-
тельность ГУМВД России 
по Воронежской области по 
ведомственной оценке при-
знана удовлетворительной. 

- А в этом году оценка будет 
даваться по другим критериям 
- с учетом мнения населе-
ния, - подчеркнул Александр 
Сысоев.

В работе заседания приняли 
участие губернатор Воронеж-
ской области Алексей Гордеев, 
председатель Воронежской 
областной думы Владимир 
Ключников, руководители 
территориальных силовых 
структур. 

Работу полицейских  
оценит население
На состоявшемся в ГУВД России по Воронежской области расширенном заседании коллегии  
подвели итоги работы за прошлый год

наталья некрылоВа

Воронеж, как известно, 
город студентов. И научное 
сообщество в нашем городе 
всегда славилось новаторскими 
идеями. Это в очередной раз 
доказали победители первого 
регионального межвузовского 
конкурса инновационных про-
ектов «Кубок инноваций», ор-
ганизованного правительством 
Воронежской области. 

Студенты, аспиранты и мо-
лодые учёные из девяти вузов 
представили почти 90 про-
ектов, из которых конкурсная 
комиссия отобрала четыре 
лучших. 

Первое место и сертификат 
на 300 тысяч рублей получил 
аспирант Воронежского техни-
ческого университета Дмитрий 
Шматов. Он представил при-
бор, который гораздо быстрее 
и интенсивнее всех мировых 
аналогов охлаждает компью-
терную технику. 

- Над этой коробочкой раз-
мером с человеческую ладонь я 
трудился семь лет, – признался 
победитель. – Очень много 
времени заняла эксперимен-
тальная часть.

В число лучших также вош-
ли проекты научного сотрудни-
ка Воронежского госуниверси-
тета Александра Максименко, 
преподавателя Воронежского 
военного авиационного инже-
нерного университета Павла 
Павлова и аспиранта Воронеж-
ской лесотехнической акаде-
мии Дениса Дручинина. Ещё 

пять авторов были отмечены 
поощрительными грантами.

А самым инновационным 
вузом, представившим наи-
более значимые проекты, стал 
ВГТУ. «Политеху» и достался 
главный символ конкурса – 
Кубок инноваций. 

По словам губернатора 
Алексея Гордеева, который вру-
чал победителям награды, цель 
конкурса – помочь молодым 
учёным сделать свои разработ-
ки конкурентоспособными на 
рынке, иными словами, «пре-
вратить идеи в бизнес».

- Вуз сегодня – не просто 
место, где будущие специали-
сты получают теоретические 
знания, но и площадка для на-
учных исследований, - отметил 
губернатор.

Глава региона также пред-
ложил ректорам вузов поощ-
рять студентов, добившихся 
значительных результатов в 
прикладной науке, и обещал 
помочь с финансированием. 
Алексей Гордеев уверен: это 
станет прекрасным стимулом 
для будущих специалистов. 

Ряд предприятий Воро-
нежской области уже проявил 
интерес к разработкам и тех-
ническим решениям, представ-
ленным молодыми учеными. 
Например, компания «Кодо-
фон» обратила внимание на 
проект, представленный Дми-
трием Шматовым, а Концерн 
«Созвездие» - на идею Алек-
сандра Максименко о создании 
предприятия по производству 
гелиосистем отопления. 

Идеи – в бизнес
наука | Воронежские учёные создают 
приборы, не имеющие мировых аналогов

Валерий каЗаноВ

Уже много лет по традиции в 
этот зимний день на площади По-
беды собираются ветераны Великой 
Отечественной войны, которых с 
каждым годом остаётся все меньше, 
представители власти, обществен-
ных организаций, просто неравно-
душные люди, чтобы почтить память 
тех, кто 212 дней и ночей сдерживал 
врага.

Без пафосных речей возлагали 
венки и цветы к могиле Неизвест-
ного солдата. Первым почтил подвиг 
павших солдат губернатор Алексей 
Гордеев. Под звуки оркестра долгой 

процессией шли люди с красными 
гвоздиками. Когда последний цве-
ток опустился к Вечному огню, всем 
защитникам Воронежа — тем, кто 
погиб, и тем, кто жив, - салютовали 
оружейными залпами.

Завершил торжественную церемо-
нию возложения венков почётный ка-
раул. Глядя на молодых подтянутых 
ребят, чеканивших шаг, повлажнели 
глаза у Василия Карнушина. «Мне 
было 18 лет, когда я принял первый 
бой в такой же зимний, холодный 
день. Мы, отстояв Воронеж, погнали 
фрицев дальше: до самого Берлина». 
Василий Васильевич, вспоминая 
те кровавые, изнурительные бои, с 

печалью говорил о тех, кому не до-
велось встретить Великую Победу.

Обильно полита солдатской кро-
вью воронежская земля, за которую 
полегло 400 тысяч советских воинов. 
Только на Чижовском плацдарме, 
откуда был нанесен один из главных 
ударов по вражеским войскам при 
освобождении города в январе 1943 
года, в братской могиле захоронено 
более 10 000 человек, но известны 
фамилии только 3545 человек. Это 
самое большое захоронение времён 
Великой Отечественной войны в 
Воронеже. В память о  советских 
воинах был создан мемориальный 
комплекс «Чижовский плацдарм». 
За долгое время существования он 
обветшал и требовал больших капи-
таловложений. Ремонт мемориаль-
ного комплекса начался летом 2010 
года. В первый год на реконструкцию 
разрушавшегося комплекса было по-
трачено более 10 млн. рублей. В 2011 
году вложено 13,5 млн. рублей.

В этот особый день к обновлён-
ному мемориалу пришли  защитни-
ки города Воронежа и труженики 
тыла, депутаты городской думы, 
официальные делегации от управы 
Ленинского района, предприятий, 
учреждений, организаций и обще-
ственности района, курсанты Во-
ронежского военного авиационного 
инженерного университета. В торже-
ственной обстановке к скульптурной 
группе «Трём солдатам» возложили 
венки и цветы. 

Есть дата  
в морозном январе

Вчера в Воронеже отдавали дань памяти павшим и искренне благодарили 
живых за подвиг, совершённый  69 лет назад

В нашей стране много памятных дат, связанных с Великой 
Отечественной войной. Но для воронежцев всегда особенным 
будет день освобождения города от немецко-фашистских за-
хватчиков – 25 января 1943 года.
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Валерий ВалентиноВ

Участники встречи доложи-
ли губернатору, что областной 
народный штаб приступил к 
работе.  

Отмечалось, что встречи с 
жителями области дают воз-
можность выявить наиболее 
острые и актуальные пробле-
мы, которые сегодня волнуют 
население. Это сбои в рабо-
те жилищно-коммунального 
хозяйства, коррупция, рост 

тарифов, недостаточно раз-
витая дорожно-транспортная 
инфраструктура Воронежа, 
необходимость повышения ка-
чества жизни на селе и другие.  

Возглавил Воронежский из-
бирательный штаб Владимира 
Путина почётный гражданин 
Воронежской области, доктор 
технических наук, генераль-
ный директор - генеральный 
конструктор ОАО «Конструк-
торское бюро химавтоматики» 
Владимир Рачук. 

Выборы-2012

Штаб Путина  
начал действовать
Губернатор Алексей Гордеев встретился с активом об-
ластного народного штаба общественной поддержки 
кандидата в Президенты РФ Владимира Путина. Об 
этом сообщает Управление по взаимодействию со 
СМИ и административной работе правительства Во-
ронежской области. 

О начавшейся в Концер-
не «Созвездие» реорга-
низации, которая прод-
лится до 17 апреля, шёл 
разговор губернатора 
Алексея Гордеева с ге-
неральным директором 
акционерного общества 
Азретом Беккиевым. 

Светлана ВиктороВа

Цель введения новой ор-
ганизационной структуры, 
предполагающей, кроме про-
чего, частичное сокращение 
управленческого аппарата, 
- повышение окладов ра-
ботников в 2-2,5 раза. Глава 
региона обратил внимание 
на незначительный объём 
гражданской продукции, вы-
пускаемой Концерном, по 
сравнению с продукцией 
по линии гособоронзаказа. 
Генеральный директор вы-
разил уверенность в том, что 
в ближайшие два-три года 
«Созвездие» сможет увели-
чить этот показатель с 5-7 
до 25 процентов от общего 
объёма.

«Созвездие» 
хотят  
обновить

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 26 января по 1 февраля:
26, четверг (пик с 17 до 19 часов)
30, понедельник (пик с 15 до 18 часов)
31, вторник (пик с 8 до 10 часов)

татьяна дубкоВа, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.
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ВЕСТИВЕСТИ

Алексей ПЕТРОВ

В этот раз на прием к депутату 
пришли пять человек. Большинство 
вопросов носило личный характер – 
поступили просьбы о помощи в уста-
новке памятника участнику Великой 
Отечественной войны, получении 
дорогостоящих лекарств, консуль-
тации по оформлению документов 
на земельный участок. Помимо того, 
пришедшие в приемную граждане 
обратили внимание депутата на про-
блемы незаконного строительства и 
вырубки «зеленых зон». 

- Люди обращаются с различными 
проблемами, но хотят они одного – 
человеческого участия, понимания 
того, что они не остаются наедине 
со своей проблемой, - отметил Алек-
сандр Шипулин. 

Работа с обращениями жителей 
города является одной из первосте-
пенных задач депутатов Воронеж-
ской городской думы. У воронежцев 
есть возможность прийти на прием 
к депутату лично, или рассказать о 
своей проблеме по телефону. В том и  
в другом случае обратившемуся будет 
оказана помощь в решении проблемы 
или предоставлен подробный ответ-
консультация по интересующему 
вопросу. Парламентарии регулярно 
проводят встречи со своими избира-
телями в общественных приемных, 
расположенных на округах, в управах, 
в региональной общественной при-
емной В.В. Путина.

В общей сложности депутатами 
Воронежской городской думы в 
2011 году проведено 133 приема в 
региональной общественной прием-
ной Владимира Путина, на которых 
побывало 760 человек. В целом в 
городскую думу и общественные при-
емные парламентариев на округах за 
год поступило более 4 200 обращений 
граждан.

Работа с  этими обращениями – 
одна  из отправных точек в процессе  
совершенствования  нормативной 
базы, более актуального формиро-
вания содержания муниципальных 
программ, работы с бюджетом город-
ского округа.

- Например, в прошлом году в 
отношении негосударственного до-

школьного образовательного учреж-
дения «Детский сад №101 ОАО 
«РЖД» было принято решение о 
предоставлении льготы по уплате 
арендной платы за нежилые по-
мещения, - рассказал Александр 
Шипулин. - Понятно, что при суще-
ствующем дефиците мест в детские 
сады в ведомственные дошкольные 
учреждения ходят дети не только 
железнодорожников. Не прими мы 
это решение, возросла бы финан-
совая нагрузка на родителей вос-
питанников.  Решением городской 
думы был освобожден от уплаты 
земельного налога на 2010 и 2011 
годы Воронежский зоосад, одно 
из самых любимых мест отдыха 
воронежских детей, молодежи, да 
и взрослых. Только на публичные 
слушания по проекту городского 
бюджета на 2012 год записалось 
39 граждан. Их предложения были 
проанализированы рабочей группой 
и так или иначе нашли отражение в 
расходных статьях главного финан-
сового документа города. 

Александр Шипулин сообщил, 
что большое количество позитивных 
откликов, связанных с  исполнени-
ем программы развития отдельных 
территорий городского округа также 
связано с тем, что формирование этого 
документа проходило при активном 
участии жителей сел и поселков, вклю-
ченных в городскую черту. Поэтому 
первоочередное внимание было уделе-
но вопросам, которые сами избиратели 
посчитали наиболее острыми и акту-
альными. «При этом жители  не просто 
обращались со справедливыми требо-
ваниями и предложениями, но и сами 
были готовы принять практическое 
участие в благоустройстве придомовых 
территорий и других начинаниях. Так, 
например, в прошлом году жители 
Масловки  творчески подошли к улуч-
шению дворов и улиц родного поселка 
и по праву завоевали второе место на 
общегородском конкурсе благоустрой-
ства», - подчеркнул спикер.

- Сегодня приоритетом государ-
ственной политики является ускорен-
ное развитие отраслей, определяющих 
качество жизни людей. Это образова-
ние, здравоохранение, социальное обе-
спечение, решение острых вопросов 

в сфере ЖКХ. Эти же проблемы за-
трагивают граждане и во время встреч 
с депутатами по округу и в своих об-
ращениях в городскую думу, - отметил 
Александр Шипулин.  

Например, только за 2011 год на 
имя председателя городской думы 
поступило 819 обращений. Наи-
большее их количество касалось 
вопросов ЖКХ, благоустройства и 
взаимоотношений с управляющими 
компаниями. В итоге положительно 
было решено 436 вопросов, профес-
сиональные консультации получили 
274 обратившихся в приемную. 
Остальные обращения переадресо-
ваны в профильные инстанции для 
дальнейшего рассмотрения и оста-
ются на контроле у спикера.

Можно привести целых ряд по-
ложительных примеров решения 
вопросов, обозначенных в подоб-
ных обращениях к депутатам. Так, 
жители улицы Набережная Авиа-
строителей обратились в приемную 
Александра Шипулина с жалобой на 
прорыв канализационной трубы. В 
итоге канализационные трубы были 
заменены в четырех подъездах этого 
дома. Также на прием обратились 
жители ул. Новосибирской, сооб-
щившие о незаконной установке на 
придомовой территории киосков 
«Живое пиво». В результате руко-
водителем управы Левобережного 
района Светланой Казарцевой был 
осуществлен демонтаж незаконно 
установленных конструкций. 

Не так давно к депутату по из-
бирательному округу №1, первому 
заместителю председателя гордумы 

Владимиру Ходыреву поступило 
обращение от участника Великой 
Отечественной войны с просьбой по-
мочь в подведении канализационных 
сетей к частному дому. Помощь была 
оказана в кратчайшие сроки. 

Обращения избирателей являются 
основополагающими для работы де-
путата в округе, в решении вопросов 
благоустройства. Например, в 2011 
году по наказам жителей депутатом 
городской думы, вице-спикером Лео-
нидом Зенищевым при содействии 
городских властей решен вопрос об 
установке новых и комплектации 
дополнительным оборудованием 
существующих детских игровых и 
спортивных площадок в 25 дворах 
округа №3 и в парке «Дельфин». 
Также депутат стал куратором работы 

по реконструкции парка «Алые пару-
са». Напомним, что этот проект был 
инициирован Алексеем Гордеевым и 
Сергеем Колиухом по многочислен-
ным обращениям воронежцев.

Кроме того, в 2011 году городскими 
властями была проведена масштабная 
работа по реконструкции целого 
ряда городских парков и скверов. В 
частности, в округе №6 началась ре-
конструкция парка шинного завода, 
парка «Южный». Эта работа будет 
продолжена и в текущем году. 

К депутату Алексею Чернову 
обратились жители поселка Юго-
Западный с просьбой помочь орга-
низовать транспортный маршрут. В 
результате депутатом была достигну-
та договоренность с администрацией 
города о запуске маршрута №33к. 

Безусловно, работа с обращениями 
избирателей – это действенный и 
эффективный инструмент в решении 
целого ряда острых для города и окру-
га вопросов, оперативная «обратная 
связь» между парламентариями и во-
ронежцами, возможность придержи-
ваться в работе комплексного подхода 
к городским проблемам по принципу 
«от частного – к целому». 

- Задача муниципальных властей – 
привлечь инициативных горожан к 
диалогу и совместной работе на благо 
Воронежа, дать возможность жителям 
высказать свою точку зрения отно-
сительно решения тех или иных во-
просов, на реализацию тех или иных 
значимых для избирателей программ 
и проектов. Мы должны слышать и 
понимать друг друга, находить вари-
анты для конструктивного общения в 
обсуждении самых острых проблем, - 
считает Александр Шипулин.

Выслушать. Понять. Помочь
Председатель Воронежской городской думы Александр Шипулин 
провёл очередной приём граждан в региональной общественной 
приёмной Председателя Правительства РФ Владимира Путина.

Депутатские будни

Опрос
Как Вы считаете, необходимо ли депутатам проводить работу по вовлече-
нию граждан в обсуждение каких-либо планов по развитию округа?

Да, обязательно 53,0
Скорее, да 22,5
Скорее, нет 11,5
Нет, это не нужно 11,5
Затрудняюсь ответить 1,5
Есть ли у Вас сегодня какие-либо инициативы, предложения по решению во-
просов в округе, с которыми Вы могли бы обратиться к своему депутату?
Да, есть четкие предложения 19,0
Скорее, да - предложения будут, если подумать 36,0
Скорее, нет - вряд ли я что-то смогу придумать 24,5
Нет, даже не буду пытаться придумывать 17,0
Затрудняюсь ответить 3,5

Опрос проведен независимой социологической службой «Bаше мнение!»

На радость детям
Этот день наверняка за-

помнится жителям села Вто-
рого Никольского, особенно 
молодым родителям, ведь в 
этот день в МОУ «Никольская 
СОШ» открылся детский сад.

Он разместился в одном 
крыле школы. В этой части зда-
ния были произведены полная 
перепланировка и капиталь-
ный ремонт. В отделке стен, 
потолков, полов использова-
лись современные материалы, 
так что и в эстетическом, и в 
экологическом, и в функцио-
нальном отношении здесь всё 
отвечает требованиям времени. 
Есть в детском саду не только 
спальная комната, но и ком-
ната для игр, столовая, кухня. 
Работы эти вела подрядная 
строительная организация 
индивидуального предприни-
мателя В. Царенко. 

Как известно, ни одно ново-
селье не обходится без подар-
ков. Не стал исключением и 
этот праздник. Подарки малы-
шам дарили почётные гости. 

- В детском саду, - говорит 
директор Никольской школы 
О. Мягкова, - могут находиться 
до двадцати малышей в возрас-
те от трёх до шести лет. Сегод-
ня их шестнадцать. Это немало, 
особенно, если учесть, что в на-
шей школе обучаются всего 37 
учащихся. Но мы надеемся, что 
проблем с пополнением рядов 
детсада возникать не будет. 

Владимир ПРОСКУРЯКОВ.

Технологии 
для здоровья

Лечебная база санатория 
«Радон» пополнилась но-
вым медицинским оборудо-
ванием немецкой компании 
Unberscheiden. Его доставили 
в рамках «Стратегии развития 
ОАО «РЖД-Здоровье». По 
словам работников санатория, 
таких многомиллионных вло-
жений в развитие лечебной 
базы не было за 25 лет суще-
ствования здравницы.

Помимо этого планиру-
ется строительство нового 
четырёхэтажного корпуса с 
современным номерным фон-
дом и медицинским центром. 
На возведение первой очереди 
в нынешнем году выделено 95 
миллионов рублей. Ожидает-
ся, что новый корпус позволит 
нарастить объёмы реализации 
услуг, даст новые рабочие 
места и станет ещё одним 
украшением Лисок.

Мария ЩЕГЛОВА.

Проект «Коммуны»: посмотрим на нашу землю свысока

Александра ГЛУХОВА,

доктор политических наук, профессор ВГУ

Избирательная кампания в России стремительно набирает 
обороты. В отличие от представителей парламентских партий 
(В.Путина, Г.Зюганова, В.Жириновского и С.Миронова), осво-
бождённых от сбора подписей в свою поддержку, трём другим 
кандидатам – М.Прохорову, Г.Явлинскому и Д.Мезенцеву при-
шлось делать это в кратчайшие сроки. В результате количество 
забракованных подписей в двух последних случаях оказалось 
критическим, так что участие в президентских выборах лидера 
«Яблока» и самовыдвиженца Д.Мезенцева оказывается под во-
просом. Что же касается М.Прохорова, то, похоже, что минимум 
претензий к нему со стороны Центризбиркома объясняется не 
столько чистотой эксперимента со сбором 2 миллионов подпи-
сей за 20 дней, сколько более прозаическими соображениями. 
Проект «Прохоров» до сих пор остаётся главной загадкой из-
бирательной кампании – 2012, и устранение с политического 
поля его соперников-либералов, подобных лидеру «Яблока», 
может означать намерение консолидировать в его пользу голоса 
либерального электората. 

Законы жанра требуют от кандидатов нестандартных имид-
жевых решений. И вот уже Владимир Жириновский идёт в 
народ, точнее, в московский троллейбус, и по ходу его движе-
ния разъясняет пассажирам не только текущую политическую 
ситуацию, но и предвыборную коллизию, т.е. за кого следует 
голосовать. Михаил Прохоров, с места в карьер осваивая за-
коны политического соперничества, охотно обозначает главное 
направление своего удара: премьер-министр плюс «три думских 
старца» - Зюганов, Жириновский и Миронов. Владимир Путин, 
в очередной раз отказавшийся от участия в теледебатах, актив-
но встречается и беседует с журналистами, болельщиками (за 
кружкой пива), представителями общественных организаций, 
охотно принимая щедрые комплименты от своих сторонников. 
Иными словами, наступило время задушевных бесед и широких 
предвыборных обещаний. 

Между тем некоторые кандидаты уже представили свои 
программы или наброски к ним, т.е. дали избирателю не толь-
ко ориентир для «голосования сердцем», но и пищу для ума. 
Кандидат от «Единой России» опубликовал в «Известиях» 
программную статью под названием «Россия сосредотачивает-
ся – вызовы, на которые мы должны ответить». В ней очерчен 
ряд вопросов, которые найдут отражение в его президентской 
предвыборной программе, и высказано мнение о происходящих 
в современной России процессах. С учётом того, что В.Путин 
рассматривает свою статью как приглашение к диалогу и выра-
жает обеспокоенность по поводу его фактического отсутствия, 
хотелось бы высказаться по поводу некоторых её сюжетов. 

Во-первых, само приглашение к диалогу власти и граждан-
ского общества является далеко не новым и даже изрядно запо-
здавшим. На необходимости диалога неоднократно настаивали 
и представители оппозиции, и независимые интеллектуалы. 
Полагать, что ответы на вопросы о том, «что и как нужно делать 
после выборов», в состоянии давать только власть, является 
довольно самоуверенной позицией, но именно она долгое вре-
мя была свойственна руководителям всех уровней. И только 
теперь, после многотысячных митингов «рассерженных горо-
жан», прокатившихся по стране после декабрьских выборов 
прошлого года, к мнению оппозиции проявлено хоть какое-то 
внимание и расположение. Между тем истина, как известно, 
вырабатывается в ходе дискуссии, дебатов, спора, а не только 
диалога как простого обозначения различных позиций, и отсут-
ствие дискуссии действительно не отвечает интересам страны, 
«качеству развития нашего общества, уровню его образования 
и ответственности». 

Во-вторых, оценка сегодняшнего положения страны, пред-
принимаемая на фоне последних лет существования СССР, 
названных самыми благополучными, т.е. 1990-1991 гг., пред-
ставляется излишне оптимистичной. Тезис о том, что наша 
экономика развивается, очевидным образом противоречит 
оценкам специалистов, фиксирующих экономический рост, 
но без развития. Рост, как известно, обеспечивается всё ещё 
благоприятной конъюнктурой цен на энергоресурсы, что 
является, скорее, бичом, нежели предметом гордости за нашу 
экономику, её «сырьевым проклятием». Помнится, как, прини-
мая бразды президентского правления из рук Бориса Ельцина 
в канун нового, 2000 года, Путин в статье «Россия на рубеже 
тысячелетий» уже фиксировал внимание на необходимости 
инвентаризации объектов собственности в отечественной 
экономике и поисках новых источников её роста, помимо 
сырьевых. Прошло более десяти лет, и вот вновь констатация 
того, что потенциал сырьевой экономики иссякает, а главное - 
не имеет стратегических перспектив. В качестве главной вновь 
ставится задача диверсификации экономики и создания новых 
источников роста. Не слишком ли вольно руководство страны 
расходует такой невосполнимый ресурс как время, которое 
имеет свойство очень быстро проходить, увеличивая и без 
того существенное отставание России от наиболее развитых 
государств мира?

В-третьих, вызывают возражения приводимые премьером 
цифры численности и качественного состава среднего клас-
са. Понятно желание показать, что именно этот социальный 
слой за последнее десятилетие существенно вырос, поскольку 
именно он повсеместно выступает в качестве главного нало-
гоплательщика, потребителя, клиента, избирателя, главного 
гаранта политической стабильности. Вместе с тем эксперты-
социологи называют гораздо более скромные цифры, нежели 30 
процентов населения, доходы которых якобы более чем втрое 
превышают средний заработок 1990 года, не говоря уже об иной 
покупательной способности советского рубля. Заверения пре-
мьера в том, что средний класс должен расти и дальше, стать 
социальным большинством в нашем обществе, пополняться 
за счёт тех, «кто тащит на себе страну – врачей, учителей, 
инженеров, квалифицированных рабочих», – порождают как 
оптимизм, так и массу вопросов. В частности, почему перечис-
ленные социальные категории постоянно должны тащить на 
себе страну, а перспектива влиться в ряды среднего класса для 
них остаётся долгосрочной? Почему они до сих пор не средний 
класс? Разве есть у страны шанс на развитие, на полноценную 
модернизацию, если квалифицированные кадры в образовании, 
здравоохранении, на производстве не получают справедливой 
оплаты за свой труд? 

В ещё большей степени это касается молодых кадров. Пре-
мьер с гордостью говорит о том, что Россия вошла в число стран, 
где среди граждан в возрасте 25–35 лет высшее образование 
имеют 57 процентов. В следующем поколении 15–25-летних 
взрывной рост образовательных потребностей продолжится 
– всеобщее высшее образование могут получить более 80 про-
центов юношей и девушек. Однако структура экономики такова 
– и В.Путин это признаёт – что ей не нужно столько работников 
с высшим образованием. «Уже сегодня на рынке труда 5 мил-
лионов человек с высшим образованием не удовлетворены не 
только заработком, но и характером своей работы, отсутствием 
перспектив». Не потому ли в последнее время усилился отток 
молодых кадров за рубеж, где и условия труда достойные, и 
зарплата эквивалентна умственным и физическим затратам? 
Не уверена, что обещанное премьером создание в будущем (ка-
ком?) 25 миллионов рабочих мест – новых, высокотехнологич-
ных и хорошо оплачиваемых – обратит вспять «утечку мозгов» 
и вернёт квалифицированные кадры на родину. Вопрос о том, 
почему об этих судьбоносных проблемах власть вспоминает 
только перед очередными выборами, а после них благополучно 
забывает, видимо, можно считать риторическим.

Статья В.Путина оживила российский политический дис-
курс и в этом качестве, безусловно, сыграла положительную 
роль, однако ей явно не хватает конкретики. Ключевым поня-
тием в ней выступает долженствование – «мы должны», «нам 
надо», «экономика должна» и т.д. Возможно, в последующих 
статьях многие соображения зазвучат более конкретно: время 
задушевных бесед и обещаний быстро проходит.

Весёлые старты

Зоя БАРКАЛОВА,

журналист, 
депутат Павловского районного 
Совета

В открытом письме на имя 
Алексея Гордеева производ-
ственный актив ОАО «Пав-
ловскгранит» в очередной раз 
обращается к губернатору с 
просьбой о помощи в урегули-
ровании отношений с филиа-
лом ОАО «Сбербанк России 
– Центрально-Черноземным 
Банком» в части реструкту-
ризации задолженности по 
кредитам ОАО «Павловскгра-
нит и ЗАО «Павловскгранит-
Инвест», по которому ОАО 
«Павловскгранит» является 
поручителем.

« В в е д е н и е  в н е ш н е г о 
управления чревато негатив-
ными последствиями. Сама 
процедура банкротства не-
предсказуема, - говорится в 
письме павловских горняков. 
-  Как известно из новейшей 
истории страны, банкрот-
ство не возродило ни одно 
российское предприятие, а 
банкротить перспективное  
и стабильное предприятие 
– преступно вдвойне.  Вам 
известно, что ОАО «Пав-
ловскгранит» - экономически 
эффективное и перспективное 
предприятие, постоянно нара-
щивающее производственные 
объемы. Ему не требуется 
возрождение. Нужен только 
ответственный, государствен-
ный подход».

То, что Павловский ГОК 
успешно преодолел послед-
ствия мирового финансового 
кризиса, сделавшего временно 
невозможными платежи по 
кредиту Сбербанку в запла-
нированных объемах, гово-
рят показатели деятельности 
комбината за 2011 год. По его 
итогам, объем производства 
составил 8 млн. 700 тыс. ку-
бических метров, что выше 
показателей 2010 года на 13 
процентов. Таким образом, 
впервые после кризиса ком-
бинат вплотную подошел к 
пиковому показателю объемов 
производства, имевшему ме-
сто в 2007 году. Тогда ГОК 
выдал на гора 8 млн. 800 тыс. 
кубических метров нерудных 
материалов. Преодолеть эту 
планку горняки планируют в 
2012 году, произведя не менее 
9 млн. кубических метров не-
рудных материалов. 

В 2011 году также значи-
тельно – в два раза - по сравне-
нию с 2010 годом возрос объем 
инвестиций в производство. 
Он составил свыше 320226 
тыс. рублей. За счет этих фи-
нансовых вливаний удалось 
существенно обновить  парк 

техники и оборудования ОАО 
«Павловскгранит», что в свою 
очередь гарантирует стабиль-
ность отлаженной работы 
комбината на ближайшую пер-
спективу. ОАО «Павловскгра-
нит» всегда был и продолжает 
оставаться крупным и добро-
совестным налогоплатель-
щиком региона: в 2011 году в 
бюджеты всех уровней было 
перечислено 587 563 тыс. 
рублей. Заработная плата на 
предприятии в прошлом году 
повышалась трижды, и сейчас 
ее средний уровень составляет 
свыше 23000 рублей.  

В настоящее время коллек-
тив ОАО «Павловскгранит» 
нацелен на работу, на выпол-
нение плановых показателей. 
Заработная плата  выплачи-
вается стабильно, в полном 
объеме, без задержек. Бес-
перебойно ведется и отгрузка 
продукции потребителям. 
Пока ситуация в коллективе и 
районе достаточно спокойная, 
но в ожидании возможного 
введения процедуры банкрот-
ства градообразующего пред-
приятия социальная напря-
женность, безусловно, растет. 
Люди не хотят повторения 

сценария 2000 года, когда до 
прихода нынешних акционе-
ров Павловский ГОК рвали 
на части любители легкой 
наживы. 

- Ни на момент кризиса 
2008 года, когда у нас воз-
никли финансовые пробле-
мы в связи с кризисом, ни 
сегодня никто не говорит о 
том, что кредит выплачивать 
не надо, - говорит основной 
акционер ОАО «Павловск-
гранит» депутат Воронежской 
областной думы Сергей Пой-
манов. – Мы понимаем всю 
меру своей ответственности 
в связи со взятыми на себя 
обязательствами. В связи с 
этим на  протяжении двух по-
следних лет мы настоятельно 
обращаемся к руководству 
Сбербанка России, Сбербанка 
Капитала с просьбой рас-
смотреть наши предложения 
по реструктуризации долга 
по кредитному договору. К 
сожалению, до сих пор наши 
просьбы услышаны не были. 
Однако мы все еще надеемся 
на то, что нам пойдут навстре-
чу, и ведущее предприятие 
российской нерудной отрасли 
удастся спасти. 

«Банкротство «Павловскгранита» недопустимо»
Экономика | В связи с возможным введением в ближайшее время процедуры банкротства на Павловском 
ГОКе производственный актив предприятия обратился к губернатору Алексею Гордееву за содействием в 
решении проблемы реструктуризации долга
25 января в трудовом коллективе ОАО «Павловскгра-
нит» состоялось собрание, на котором было принято 
обращение к губернатору Воронежской области, 
председателю областного правительства  Алексею 
Гордееву. Обращение производственного актива 
предприятия инициировано в связи с возможным вве-
дением в ближайшее время процедуры банкротства 
на Павловском ГОКе. Решение об этом будет принято 
сегодня, в ходе заседания областного Арбитражного 
суда по иску ООО «Сбербанк Капитал».

Посёлок Шилово.
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Светлана ШАМАКИНА

Воронежская региональная комиссия по 
организации подготовки управленческих 
кадров начинает работу по конкурсному 
отбору специалистов, желающих получить 
образование в рамках Президентской про-
граммы подготовки управленческих кадров 
для организаций народного хозяйства Рос-
сийской Федерации на  2012 -2013 учебный 
год. В юбилейном для программы году под-
готовка специалистов будет проводиться 
по базовым образовательным программам, 
предусматривающим профессиональную 
переподготовку в области менеджмента, 
маркетинга, финансов, управления пер-
соналом и в других областях. Две трети 
общей стоимости обучения специалистов 
оплачиваются из средств федерального и 
областного бюджетов, одна треть - рекомен-
дующей организацией или специалистом.

В рамках 
Президентской 
программы
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Андрей МОНАСТЫРНЫЙ
г.Поворино

Воскресенье. Законный вы-
ходной. Блаженный отдых от 
всех школьных премудростей, 
которыми так щедро нагрузил 
ребятню наш век высоких 
технологий. Что же заставило 
их оторваться от удобных 
диванов и почти всемогущих 
компьютеров и прийти сюда, 
под эти тихие светлые своды?  

В изостудии действительно 
очень светло. Да и не может 
быть здесь по-другому: свет 
для художников – вещь перво-
степенная. Вот одна девчушка 
склонилась над мольбертом и 
старательно выводит на белом 
холсте из сказочного (или ми-
фического?) бытия крылатого 
дракона – символ наступив-
шего года. А вот под кистью 
другой оживает красавица 
ель возле засыпанной снегом 
избушки (уж не на курьих ли 
ножках?). У третьей художни-
цы… Стоп! Да тут практически 
одни девочки! Где же будущие 
Суриковы, Репины и Айва-
зовские? 

- Мальчики у нас долго не 
задерживаются: конкуренции 
с девочками не выдерживают, 
– говорит руководитель «Ра-
дуги» Лидия Насонова. – Да  
я особенно не расстраиваюсь 
по этому поводу: когда маль-
чишки приходят на занятия, 
даже случайно забредая из 
соседней студии танца, напри-
мер, девчонки сразу же про 
работу забывают, начинают 
отвлекаться… 

Теперь всё ясно. И всё же 
немного обидно за нас, муж-
чин: неужто мы и впрямь в 
художественной сфере не-
конкурентоспособны? За-
мечаю одинокую курчавую, 
явно мальчишескую, макушку, 
склонившуюся над ещё чи-
стым листом: нет, не переве-
лись ещё Крамские на земле 
воронежской! 

- Вообще, мы записываем 
всех желающих. Таких каждый 
год набирается человек восемь-
десят, – рассказывает Лидия 
Владимировна. – Но остаётся 
около сорока. Только самые 
способные и… терпеливые. 

Вот оно, ключевое слово, 
сказанное руководителем изо-
студии. Вот чему надо учиться 
поворинским мальчишкам у 
поворинских девчонок - тер-
пению. 

- Главное - понять, что «всё 
и сразу» не приходит, - разви-
вает свою мысль и мою догадку 
Лидия Насонова. – В первом 
классе - а программа обучения 
у нас трёхлетняя - обстановка 
нервная. Но многим помогает 

освоиться то, что у нас нет 
обязаловки. Каждый выби-
рает что-то своё: кто-то хочет 
научиться писать пейзажи 
маслом, кто-то – видеть красо-
ту, различать оттенки красок, 
а кое-кто приходит просто 
пообщаться. Даже в сильные 
морозы, когда в школе занятия 
отменяют, многие прибегают 
сюда – тянет. Кто-то приходит 
в изостудию сам, а кто-то с со-
бой приводит за руку младшую 
сестрёнку или племянницу. 

- А кто же вас «привёл за 
руку» в изобразительное ис-
кусство? – перехожу на лич-
ности, воодушевляясь услы-
шанным.

- Сколько себя помню, 
столько и рисую, – не заду-
мываясь отвечает наставник 
сорока талантливых ребяти-
шек. – Но настоящую любовь 
к живописи привил мне в чет-
вёртом классе мой школьный 
учитель рисования. А теперь 
вот сама учу детей в изостудии 
и в Поворинской школе ис-
кусств тому, чему научилась 
у него и в Бутурлиновском 
художественно-графическом 
училище много лет назад. 

По стенам изостудии раз-
вешаны работы воспитанниц 
Лидии Владимировны. Вот 
позолоченный Самсон разры-
вает в брызгах петергофского 
фонтана пасть позолоченному 
льву. Вот водопад несёт свои 
быстрые воды к изумрудным 
таёжным берегам. А вот краси-
вый букет из полевых цветов 
в простой глиняной вазе. Да и 
ёщё многое, многое другое. И 
во всех работах юных худож-
ников сквозь детскую непо-
средственность восприятия  
жизни виден высокий уровень 
мастерства исполнения.

- Есть среди моих учениц 
очень способные девочки, 
– не без гордости  делится 
победами воспитанниц руко-
водитель «Радуги». – Напри-
мер, выпускница Алексан-
дра Морозова стала недавно 
лауреатом международного 
конкурса. Сейчас Саша учится 
в архитектурной академии. 
Неоднократно девочки - Анна 
Харина, Наталья Мельникова 
- становились победителя-
ми и лауреатами междуна-
родных конкурсов детского 
рисунка «Зелёная планета», 
«Арт-Город». А недавно На-
талья Мельникова, Татьяна 
Соколенко и Анастасия Лобец 
ездили в Борисоглебск на 
мастер-класс Заслуженного 
художника России Константи-
на Петрова и вернулись оттуда 
под большим впечатлением, 
полные энергии работать и 
работать. 

Там, где  
начинается 
«Радуга»
Говорят, что того, кто найдёт начало радуги, ждут не-
сметные сокровища. И это утверждение, несмотря 
на всю свою сказочность, всё же верно. Во всяком 
случае, в отношении изостудии «Радуга», созданной  
при Поворинском центре внешкольной работы. 
Ведь столько девчонок и мальчишек нашли здесь 
бесценный клад – веру в себя и в свои творческие 
способности. 

На занятиях в изостудии «Радуга».
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Владимир КОЛОБОВ, 
кандидат филологических наук

Летом в Воронеже произошло со-
бытие, которое, к сожалению, осталось 
незамеченным общественностью. В 
соответствии с волей вдовы поэта, 
Ирины Жигулиной, на хранение 
была передана значительная часть 
его семейной библиотеки и архива. 
Таким образом увенчались успехом 
непростые и деликатные перегово-
ры, которые на протяжении долгого 
времени вели с Ириной Викторов-
ной председатель Воронежского 
историко-культурного общества Олег 
Ласунский и руководство областной 
универсальной научной библиотеки 
имени И.С.Никитина.

Книги сразу же поступили на хра-
нение в Никитинку, а писательский 
архив – несколько картонных коро-
бок с различными бумагами – был 
передан для первичной обработки 
Ласунскому. Стоит сразу отметить, 
что Олег Григорьевич давно входил в 
круг почитателей и друзей поэта, он 
много сделал для популяризации его 
творчества. Кстати, в личном фонде 
Ласунского, который находится в об-
ластном государственном архиве и в 
настоящее время обрабатывается, уже 
имеется немало важных материалов, 
связанных с именем Анатолия Жи-
гулина.

Случившееся закономерно и даже 
символично. Воронеж – это не только 
родина Анатолия Жигулина. Здесь 
он состоялся как художник слова. 
Здесь, ещё в школе, начал писать 
стихи, в которых явно чувствовалось 
влияние Алексея Кольцова, Сергея 
Есенина, Александра Твардовского, 
Константина Симонова. А 29 марта 
1949 года в многотиражной газете 
«Революционный страж» (органе 
политчасти областного Управления 
МВД) было опубликовано стихо-
творение старшеклассника Анатолия 
Жигулина «Два рассвета» («Тебя, 
Воронеж, помню в сорок третьем...»). 

Спустя полтора месяца в областной 
газете «Коммуна» появилось ещё 
одно стихотворение юного автора – 
«Пушкинский томик». Следующей 
публикации начинающему поэту по 
независящим от него причинам при-
шлось ждать более пяти лет.

В 1948 году Анатолий Жигулин 
вступил в ряды подпольной юно-
шеской организации КПМ («Ком-
мунистическая партия молодёжи»), 
задачей которой было разоблачение 
тоталитарного режима Сталина и 
пропаганда идей Ленина. В сентябре 
1949 года всех её участников аресто-
вали и после изнурительных допро-
сов, пыток и истязаний приговорили 
Особым Совещанием при МГБ СССР 
к различным срокам заключения в 
исправительно-трудовых лагерях. 
Двадцатилетний студент первого 
курса Воронежского лесохозяйствен-
ного института Анатолий Жигулин 
чудом избежал «расстрельной» статьи 
тогдашнего УК РСФСР (совершение 
террористического акта против пред-
ставителей партии и советской власти 
– за стрельбу в портрет Сталина) и по-
лучил 10 лет лагерей. «Мотать срок» 
пришлось на лесоповалах в Сибири и 
на урановых рудниках Колымы. 

Спустя год после смерти «вождя 
всех времён и народов» Жигулин 
был освобождён по амнистии, в 1956 
– полностью реабилитирован. Он не 
озлобился, не очерствел душой, не 
потерял веру в себя и людей. Всю 
дальнейшую жизнь до последнего часа 
посвятил выполнению миссии – от 
имени своего поколения рассказать о 
пережитом. «Встреча с Воронежем» 
– так и называлось одно из самых 
первых стихотворений, написанных 
им на воле в 1954 году:

Вот переулок у «Заставы».
Я много лет мечтал с тоской
К твоим булыжникам шершавым
Припасть небритою щекой.

О город юности бессонной!
Чем дышишь ты и чем живёшь?

Быть может, в ватнике казённом
Меня теперь не узнаёшь?

Я жил в тайге угрюмым зверем,
В глухих урановых горах…
Я знаю, Город, ты не верил,
Что я преступник или враг...

В 1959 году у нас вышел в свет 
первый сборник его стихов «Огни 
моего города». В «Страницах автобио-
графии» Жигулин назвал эту книгу 
«тоненькой и слабенькой». «Но в ней, 
к счастью, уже были «Рельсы» и «Об-
вал». Ещё не очень чётко, но судьба 
начала отражаться в моих стихах», 
– писал он.

Одним из первых заметил и высо-
ко оценил стихи Жигулина извест-
ный воронежский литературовед, 
участник Великой Отечественной 
войны профессор Анатолий Абра-
мов. Трудно переоценить его роль в 
творческой биографии поэта. Между 
ними много лет длился интенсивный 
эпистолярный диалог. Рад сообщить, 
что в конце минувшего года местным 
издательством «Наука-Юнипресс» 
выпущен сборник «Дорогой Анато-
лий Михайлович!..». Он составлен 
и откомментирован специалистами-
филологами из ВГУ и включает в себя 
свыше пятидесяти писем Жигулина, 
адресованных Абрамову.

Осенью 1961 года в жизни поэта 
произошло событие, во многом пред-
определившее его дальнейшую участь: 

он познакомился с молодым критиком, 
выпускницей ВГУ Ириной Неустрое-
вой. Этой необыкновенной женщине 
было предназначено стать его воз-
любленной, женой, музой. Именно ей 
посвящены десятки его стихотворений, 
по праву вошедших в сокровищницу 
лирической поэзии ХХ века.

 В марте 1962 года Анатолий Жи-
гулин был принят в Союз писателей 
СССР. В 1963-м вышел в свет его пер-
вый «московский» сборник стихов – 
«Рельсы», который собрал множество 
положительных отзывов критики. 
В том же году Жигулин поступает 
на Высшие литературные курсы. И 
с этого времени постоянно живёт и 
работает в Москве.

Литературная судьба Анатолия 
Жигулина, как и вся его жизнь, 
складывалась непросто. Советские 
критики не сразу осознали, что в мир 
пришёл большой поэт. Даже мудрый 
Александр Твардовский, которому 
столь обязан наш земляк, с недове-
рием отнёсся к двум строфам в его 
стихотворении «Вина», где автор 
писал о своей тревожной юности и 
об осознанном желании бороться с 
культом личности Сталина:

Быть может, трепетно, но ясно,
Я тоже знал в той дальней мгле,
Что поклоняются напрасно
Живому богу на земле.

Вина! Она была, конечно,
Мы были той виной сильны.

Нам, виноватым, было легче,
Чем взятым вовсе без вины...

«Это всё от лукавого, – ирониче-
ски заметил Александр Трифонович 
в беседе с Жигулиным. – Ничего вы 
не могли понимать даже смутно! Что 
у вас там было? Городскую баню, что 
ли, хотели взорвать?!»

Далеко не все стихи Жигулина 
пробились тогда к читателю с первой 
попытки: цензура хорошо знала своё 
дело. Но они приходили со второй, 
третьей или даже четвёртой. Была 
у автора одна «тайна», о которой он 
решился рассказать только в конце 
восьмидесятых: «Я всегда в рукописи 
своих сборников неизменно включал 
все лагерные стихи. Обычно какая-то 
часть этих стихов проходила. Скажем, 
в сборнике «Горящая берёста» – он 
издан в 1977 году – были опублико-
ваны такие стихи, как «Кострожоги», 
«Бурундук», «Летели гуси за Усть-
Омчуг...» и другие. Но какая-то часть 
снималась. Некоторые мои стихи 
были слишком остры даже для хру-
щёвской «оттепели». 

Образно и точно написал Игорь 
Кузнецов: «В самые глухие годы автор 
«Соловецкой чайки» не позволил теме 
ГУЛАГа «уйти под лёд», хотя это было 
не столько даже опасно, сколько слож-
но: он шёл по лезвию ножа, потому что 
нельзя было ни сфальшивить, предав 
всё пережитое, ни, взяв слишком 
резкую ноту, перекрыть стихам путь 
к читателю вообще. Жигулин был, 
вероятно, единственным поэтом, ко-
торый не только писал, но и печатал, 
причём легально, а не в самиздате, 
лагерные стихи». 

В конце шестидесятых годов в 
литературной критике об Анатолии 
Жигулине сложилось устойчивое 
представление как о крупном поэте, 
ярком выразителе «трудной темы». В 
дальнейшем ни одна серьёзная статья 
о советской поэзии второй половины 
ХХ века не обходилась без его упо-
минания в одном ряду с Андреем 
Вознесенским, Евгением Евтушенко, 
Робертом Рождественским, Беллой 
Ахмадулиной и другими «литератур-
ными звёздами» первой величины. 
Его творчество было востребовано 
всегда, независимо от политических 
катаклизмов. 

(Окончание следует).

Рукописи не горят…
Cудьба и книга | Важную часть писательского архива Анатолия Жигулина вдова поэта передала в Воронеж
В ноябре 2011 года в нашем городе состоялась Всероссийская 
научная конференция «Воронежский текст русской культуры», 
организованная кафедрой русской литературы XX и XXI веков 
филологического факультета ВГУ. Одна из самых заметных тем, за-
явленных на конференции, была связана с жизнью и творчеством 
крупнейшего поэта второй половины минувшего века, уроженца 
Воронежа Анатолия Жигулина.

Анатолий Жигулин.

День освобождения 
Воронежа от немецко-
фашистских войск в 
Воронежском институте 
ФСИН России по 
традиции – большой 
праздник.  

Сергей ЛЬВОВ
Фото автора

К курсантам пришли мно-
гочисленные гости, среди 
которых были и ветераны 
войны и труда. В частности, 
Мамед Джабраилов, освобож-
давший Воронеж в далёком 
1943 году.

Слова напутствия молодё-
жи высказали труженики тыла, 
ветераны труда Левобережья. 
В ответ от молодого поколения 
почётные гости услышали не-
мало тёплых слов признатель-
ности за мужество и героизм, 
ударный труд в годы Великой 
Отечественной войны. 

По сложившейся в инсти-
туте традиции состоялась 
церемония возложения цветов 
и венков к мемориалу воинам 
233-го полка конвойных войск 
НКВД, защищавших город. 
Этот мемориал расположен 
на территории вуза. 

А потом был гала-кон церт 
фестиваля военно-патрио-
тической песни «Родной Во-
ронеж». 

Среди исполнителей – 
и совсем юные участники, 
и уже известные. Звучали 
песни военных лет,  пес-
ни, посвящённые воинам-
интернационалистам, а так-
же сочинения современных 
авторов.

 - Таким общением с вете-
ранами мы хотим не только 
сформировать у курсантов 
лучшие патриотические ка-
чества, но и способствовать 
преемственности поколений, 
- говорит начальник Воро-
нежского института ФСИН 
России, полковник внутрен-
ней службы Валерий Балан. 
– Эту традицию мы будем 
соблюдать всегда. 

Вспоминая о прошлом,  
помнить о живых
Память | В Воронежском институте Федеральной службы 
исполнения наказаний России прошла патриотическая акция

На церемонии возложения.

Татьяна ИЛЬИНА

Достойным заключитель-
ным аккордом Рождествен-
ского благотворительного 
фестиваля русской духовной 
музыки стало вручение по-
дарков малообеспеченным и 
многодетным семьям жителей 
Воронежа и области.

Напомним, что концерты 
проходили в верхнем храме 
Благовещенского кафедраль-
ного собора 15 и 16 января. В 

ходе фестиваля принимались 
пожертвования от частных лиц 
на благотворительные цели. 
Собранные средства - более 
300 тысяч рублей - распре-
делили между шестью особо 
нуждающимися семьями.

Высокопреосвященнейший 
Владыка митрополит Сер-
гий поприветствовал собрав-
шихся, пожелав всем мира в 
доме, добра и помощи Божией 
в воспитании детей. Семьи 
Синибабновых (11 детей), 

Золотаревых (8 детей), Ку-
преевых (8 приемных детей) 
и Рябовых получили из рук 
Его Высокопреосвященства 
по 50 тысяч рублей. Владыка 
Сергий вручил и два сертифи-
ката: Таисии Баранниковой 
на отдых в санатории дочери, 
нуждающейся в лечении, и 
Анне Буравлевой на улучше-
ние жилищных условий. Дети 
получили по большой коробке 
конфет.

Архиерейских благодар-
ственных писем и дипломов 
Управления культуры город-
ской администрации удостое-
ны руководители коллективов, 
принявших участие в Рожде-
ственском фестивале.

блАгОтвОрительНОсть

КУльтУрА

Нуждающиеся получили помощь
В конференц-зале епархиального управления митро-
полит Сергий вручил материальную помощь многодет-
ным и нуждающимся семьям из средств, собранных 
на Рождественском благотворительном фестивале 
русской духовной музыки.

Марина КАЛИНИНА

Испокон веков бутурли-
новская земля богата добрыми 
традициями, и благотворитель-
ность и меценатство были в 
этой череде не на последнем ме-
сте. 21 января в районном доме 
культуры «Октябрь» состоялся 
первый благотворительный 
вечер «Январская снежинка», 
основной целью которого стало 
оказание содействия талантли-
вой молодежи района. Органи-
затором благотворительного 

вечера выступила администра-
ция района. Праздничную ат-
мосферу органично дополняли 
великолепно украшенный зал, 
небольшая экспозиция творче-
ских работ.

Открывая благотворитель-
ный вечер, глава администра-
ции района Юрий Матузов 
выразил уверенность в том, 
что подобная инициатива – на-
чало большого дела, которое 
обязательно превратится в доб-
рую традицию. Ведь изменять 
жизнь ребёнка к лучшему – это 

благая цель, и проведение та-
ких вечеров – признак неравно-
душия земляков, готовности 
сделать всё, чтобы завтрашний 
день ребят был счастливым и 
наполненным созиданием и 
творчеством.

По итогам продажи билетов 
и аукциона была собрана сумма 
в 265 тысяч рублей. На благо-
творительном вечере вручили 
денежные сертификаты: пять 
- творческим коллективам и де-
вять персональных денежных 
сертификатов.

Неравнодушие земляков 

Талантливые ребята получили денежные сертификаты.

Рубежи войны 
Годовщине освобождения нашего города от немецко-

фашистских захватчиков посвящена выставка «Воронежские 
рубежи», открывшаяся на днях в Никитинской библиотеке. 
Больше узнать о жизни горожан в 1942-1943 годах, проследить 
хронику боевых действий в кварталах областного центра и его 
окрестностях, узнать о памятных местах боёв помогут пред-
ставленные здесь издания. Вот лишь несколько названий книг, 
хранящихся в фондах Никитинки: «В боях за Воронеж», «На 
Воронежском направлении», «Линия ратной славы», «Воронеж-
ская область в годы Великой Отечественной войны». 

Татьянин день поэта
В Воронеже в эти дни снова вспоминают Владимира Высоц-

кого. Родился он, как известно, в Татьянин день, который теперь 
отмечается как День российских студентов. Памяти легендарного 
певца, актёра, поэта посвящена открывшаяся накануне выставка 
в библиотеке искусств имени А.С.Пушкина. На ней представле-
ны книги, фотографии, пластинки, отражающие основные вехи 
творческой биографии Владимира Семёновича.

Василий ЧеРНОУСОВ.
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Меньше денег – больше свободы
Кино | Актёр Томер Сислей и режиссёр Фредерик Жарден привезли в Воронеж из Франции свой новый фильм 

Тем внимательнее стоит 
присмотреться воронежцам 
к неголливудским картинам, 
которые всё-таки попадают на 
местные большие экраны. 

В кинотеатре «Люксор», 
что на бульваре Победы, со-
стоялась премьера фильма 
«Бессонная ночь». В Воронеж 
вместе с президентом группы 
компаний «Люксор» Игорем 
Добровольским приехали ис-
полнитель главной роли Томер 
Сислей и режиссёр картины 
Фредерик Жарден.  

- Мы рады, что снова вышли 
на воронежский рынок, - при-
знался Игорь Добровольский.  
– Именно в вашем городе был 
открыт второй наш кинотеатр 
в стране – речь идёт о «Проле-
тарии». Мы одними из первых 
привезли сюда систему «Дол-
би», попкорн, красивые по-
стеры... Премьеру «Бессонной 
ночи» решили сделать именно 
у вас, а не в Москве. Для нас 
это очень важно, ведь в вашем 
городе мы начинали. 

Томер Сислей, знакомый 
нашим зрителям по фильмам 

о Ларго Винче (которые в Рос-
сии, кстати, также прокатывал 
«Люксор»),  приветствовал 
журналистов русским словом 
«здравствуйте». 

- Третий раз приезжаю в 
Россию и всякий раз здесь я 
счастлив, - сказал он. – У меня, 
кстати, бабушка из Белорус-
сии, а дедушка – из Литвы. По-
тому, попадая сюда, я чувствую 
что-то родное. 

История про полицейского 
под прикрытием, его похи-
щенного наркоторговцами 
сына-подростка и чемодан с 
наркотиками уже не раз ста-
новилась основой для фильма. 
К плюсам «Бессонной ночи» 
следует отнести убедительно 
и едва ли не любовно вос-
созданную шумную атмосферу 
ночного клуба, который стал, 
можно сказать, одним из глав-
ных героев картины. Большая 
часть событий «Бессонной 
ночи» происходит едва ли не 
в режиме реального времени. 
Существенно, что самые на-
пряжённые, самые мрачные 
моменты фильма происходят в 
атмосфере всеобщего веселья. 
Персонаж Томера Сислея всё 

время вынужден продираться 
сквозь танцующую пёструю 
толпу, зная: чтобы спасти сына, 
ему осталось не больше часа. В 
том числе потому, что он ранен, 
истекает кровью, силы тают с 
каждой оставленной на полу 
алой каплей. Успеет ли пре-
жде, чем потеряет сознание, 
останется ли жив после того, 
как фильм закончится? 

Для Фредерика Жардена 
и Томера Сислея развитие 
взаимоотношений отца и сына 
– едва ли не самое важное в 
«Бессонной ночи». В начале 
Винсент, персонаж Сислея, 
кажется зрителю «плохим 
полицейским» и не очень хо-
рошим отцом. Разумеется, это 
первое впечатление окажется 
обманчивым. Одной из самых 
сложных для себя сцен актёр 

назвал ту, в которой Винсент 
дерётся с разрушившей его 
планы коллегой-полицейской, 
а одержав победу, грозится 
сломать девушке руку. 

О других занятых в картине 
артистах и режиссёр, и исполни-
тель главной роли отзывались 
восторженно. Хотя без проблем 
с некоторыми не обходилось. 
Один из них имел привычку 
неожиданно заходить в кадр 
даже в сценах, где не должен 
был участвовать. «При этом 
был постоянно в подвыпив-
шем состоянии, - вспоминал 
Фредерик Жарден. - Доходило 
до того, что мочился на дверь 
своего гостиничного номера. 
Но при всех трудностях с ним 
это отличный актёр, и я очень 
рад, что он снимался в нашей 
картине». 

Интересно, что начинал 
Сислей в качестве стэнд-ап-
комика – прямо как Вуди Ал-
лен и Такеши Китано. Отвечая 
на вопрос, каково было во-
площать образ, в котором нет 
совсем ничего смешного, гость 
признался, что всегда мечтал 
именно о карьере драматиче-
ского актёра, а в стэнд-ап  по-
шёл, чтобы его заметили. В том 
амплуа Сислею сопутствовал 
успех, однако два с половиной 
года назад он перестал этим за-
ниматься. А в скором времени 
собирается ставить фильм 
в качестве режиссёра – со-
всем как его вышеупомянутые 
предшественники. Сценарий 
драмы «Чемпион» о судьбе ту-
нисского боксёра Янга Переса, 
ставшего узником Освенцима, 
Сислей написал сам и на глав-
ную роль также возьмёт себя. 

Бюджет «Бессонной ночи» 
невелик – около трёх мил-
лионов евро. Для сравнения 
– сейчас «Люксор» готовит 
премьеру голливудского филь-
ма с Кирстен Данст в главной 
роли, на создание которого 
было потрачено 62 миллиона 
долларов. Как сказал кто-то из 
гостей, «принцип кино – чем 
меньше затрат, тем больше 
свобода действий». В данном 
случае он действительно ока-
зался удачным: в Голливуде 
уже подумывают снять ремейк 
этой картины. А пока воро-
нежцы имеют возможность 
посмотреть оригинальную 
версию.

Каждый месяц в наших кинотеатрах появляется оче-
редной американский боевик со стрельбой, погонями и 
того или иного уровня непредсказуемости сюжетными 
поворотами.  А вот наши представления о нынешнем 
остросюжетном кино других стран крайне смутны. От-
дельные фильмы из Южной Кореи, Дании или Болгарии 
ещё можно увидеть на экранах Москвы (подчас в «арт-
хаусном» статусе), до массового зрителя они не доходят. 
Чуть больше повезло у нас французскому кино.

Виталий ЧерниКоВ
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Фредерик Жарден и Томер Сислей.
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Известно, что граждане, отбывающие наказания за 
различные виды преступлений, не прочь пожаловаться 
на «произвол» в местах лишения свободы. Любители 
эпистолярного жанра рассылают свои обращения по 
десяткам адресов. 

С чистой ли совестью  
на свободу? 

В редакцию «Коммуны» 
в прошлом году пришло из 
мест заключения шесть писем 
разного содержания. Чаще 
всего произволом называют 
законные требования соблю-
дения внутреннего распоряд-
ка работы исправительных 
учреждений. Хотя есть и масса 
вполне справедливых претен-
зий осуждённых. 

В прошлом году, например, 
Воронежская прокуратура 
по надзору за соблюдением 
законов выявила 990 нару-
шений закона, из них 554 на-

рушения условий содержа-
ния и отбывания наказаний. 
За это пришлось привлечь к 
дисциплинарной ответствен-
ности 74 должностных лица 
исправительных учреждений. 
Сотрудники прокуратуры рас-
смотрели 795 материалов по 
вопросам условно-досрочного 
освобождения от отбывания 
наказаний. При этом положи-
тельно решены дела 411 осуж-
дённых. Но все ли они действи-
тельно заслужили прощение, 
раскаялись ли в содеянном, не 
попадут ли в ближайшие годы 
опять за решётку - сможет от-
ветить только жизнь.

Буква закона

Банк обманули на четверть миллиона
В Воронежской области двое молодых людей получили бан-

ковские кредиты, изготовив «липовые» паспорта.
Молодой человек обратился к своему другу, менеджеру одного 

из банков, с интересным предложением: оформить кредиты на 
несуществующих людей, а полученные деньги поделить поровну. 
С помощью графического редактора злоумышленник изготовил 
поддельную копию паспорта, вставив туда фотографию из Ин-
тернета. Друг в банке заполнил все необходимые бумаги, указал 
место работы несуществующего человека и заполнил строку о до-
ходах. Первый кредит они получили на сумму в 40 тысяч рублей. 
Поняв, что афера удалась, злоумышленники таким же способом 
взяли кредиты ещё на пятерых выдуманных лиц. Общая сумма 
полученных денег составила свыше 250 тысяч рублей. В организа-
ции забили тревогу, когда ни одного платежа по этим кредитам не 
поступило. Правоохранительные органы «вычислили» молодых 
людей. Уголовное дело уже направлено в суд.

Праздник с  поножовщиной
Молодые супруги Сергей и Ирина решили отметить полтора года 

совместной жизни. Праздник затянулся до позднего вечера.
Когда Сергей вышел на лестничную площадку, вслед за ним 

выбежал дядя его супруги и без объяснений нанёс ему несколько 
ударов ножом. Женщина, увидевшая истекающего кровью мужа, 
вызвала полицию. Однако приехавшие на место оперативники 
услышали совершенно другую историю, будто бы на мужа напал 
неизвестный мужчина, когда хозяева дома вышли в магазин. При 
этом Ирина несколько раз меняла показания. Но через некоторое 
время её дядя сам признался в содеянном. Как сообщили в пресс-
службе регионального управления МВД, взяться за нож он решил 
после того, как несколько раз услышал от Сергея оскорбления в 
адрес племянницы. Возбуждено уголовное дело.

Топор войны
В Борисоглебске 15-летний подросток подозревается в убий-

стве собственного отца.
Как выяснили следственные органы, подросток жил в доме 

вместе со своим отцом, который часто проявлял по отношению к 
сыну жестокость, нагружал непосильной работой. Не выдержав, 
подросток решился на крайность. По версии следствия, он схватил 
топор и несколько раз ударил родителя. Мужчина скончался на 
месте. О случившемся стало известно лишь два дня спустя, ког-
да подросток рассказал о происшествии своим родственникам. 
Кстати, это уже второй подобный случай за последнее время. 
Напомним, что 13 января в Новоусманском районе 13-летний 
мальчик застрелил из охотничьего ружья своего отца.

Вячеслав ТКАЧЁВ, Мария ЩЕГЛОВА.

ПРОИСшеСтВИя

Борис Ваулин

Застройщик ООО 
«Новые технологии Плюс» 

сообщает, что 
22.12.2011 года 

ВВеден 
В эКсплуаТацию 

3-й подъезд 
(строительная секция 6) 

жилого дома № 29 
по ул.антонова-

овсеенко 
в г.Воронеже.

Участникам 
долевого строительства 
необходимо обратиться 

по адресу: 
394088, г.Воронеж, 

ул.Антонова-Овсеенко, д.29 
(офис «термоЛюкс) 
и принять объекты 

долевого строительства 
у Застройщика.

26 января отмечает свой 83-й день рождения 

Яков Федорович 
КравченКо. 

Всю свою жизнь он посвятил Острогожску – как врач 
и писатель. Вылечил многих больных, издал 12 книг прозы 

и поэзии и этим внес большой вклад 
в культуру Острогожска. 

Сердечно поздравляем дорогого именинника с днём рождения, 
желаем доброго здоровья, благополучия, успехов и всего, 

что может сделать человека счастливым!

Жена, дети, внуки и правнуки.

Зао «Землянское» 
реализует:

Контактные телефоны: 
8 (47372) 31-145, 31-340, 

31-349, 31-263.

зерновые 
и зернобобовые:

горох «Фокор» - элита;
горох «Фокор» - РС-1;

гречиху «Девятка» - элита;
яровую пшеницу «Дарья» - элита;

горох фуражный.
Семена однолетних трав:

«Суданка» 
Кенельская-100-РС-2;

вику-овес.
Продукция сертифицирована. Реклама.

поздравительная открытка

27 января отмечает юбилей 
главный редактор газеты «Пеленг» 

Л.А.АкуЛовА.
Уважаемая Людмила Александровна!

Поздравляем Вас с юбилеем!
Желаем творческого долголетия, 

крепкого здоровья, семейного счастья.

Коллеги.

Валерия 
Васильевича
КузнецоВа 

поздравляем 
с днём рождения.

Желаем 
здоровья, счастья, 

благополучия.

             Родные и друзья.

Утерянную 13.01.2012 печать организации 
ООО «Ричстрой» (директор Самохин В.В.) 

считать недействительной.

Вниманию охотникоВ! 
С 16 января 2012 года закрыт сезон любительско-

спортивной охоты на пушные виды охотничьих животных 
в осенне-зимний период охоты 2011-2012гг.

Правление Воронежской региональной организации 
охотников и рыболовов напоминает всем охотникам о 
своевременности (в 20-дневный срок с моменты окончания 
охоты) сдачи полученных разрешений на добычу охотничьих 
ресурсов и путевок (договоров) по месту их приобретения.

Тел. для справок: (473) 226-55-60, 226-45-10.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении конкурса 

на замещение вакантных должностей
Территориальный орган Федеральной службы государственной 

статистики по Воронежской области (Воронежстат) объявляет конкурс 
на замещение вакантных должностей:

- заместителя начальника отдела статистики цен и финансов;
- заместителя начальника административного отдела;
- главного специалиста-эксперта  отдела статистики торговли и 

услуг.
Документы на участие в конкурсе подаются до 17 часов 15 февраля 

2012 года по адресу: г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 23, кабинет 463.
Подробную информацию о конкурсе можно получить по тел. 255-

15-57.
Требования к участникам конкурса:

- наличие высшего профильного образования либо образования 
иного направления подготовки по специальностям, соответствующим 
функциям и конкретным задачам, возложенным на структурное под-
разделение, 

- знание законодательства о гражданской службе;
- профессиональное владение компьютером;
- коммуникабельность.

Более подробная информация по квалификационным требованиям 
для вакантной должности и условиям прохождения гражданской служ-
бы размещена на сайте Воронежстата (voronezhstat.gks.ru).

ИНФОРМАЦИОННОЕ 
СООБЩЕНИЕ

Квалификационная коллегия судей Воронежской области 
объявляет об открытии вакансий судей  

и  проведении конкурса на их  замещение:
Заместитель председателя Семилукского районного суда - 1 ед.

Судья  Центрального районного суда  г. Воронежа - 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 1 Новоусманского района - 1 ед.

Мировой судья судебного участка № 2 Бобровского района - 1 ед.

Выдача необходимых бланков, приём заявлений  для участия в конкурсе и докумен-
тов, указанных в пункте 6 статьи 5  Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации»,  
производится  ежедневно в рабочие дни с 14 до 18 часов  в здании Воронежского областного 
суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, д. 41, ком. 25).  Телефоны  для справок: (473) 222-64-90, 
271-99-80.

 Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – www.vkks.ru,  
раздел «Воронежская область».

Завершится прием документов  29 февраля  2012 года в 17 часов.
Рассмотрение поступивших заявлений состоится  18 апреля 2012 года с 14 часов в 

здании Воронежского областного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28).

Воронежская область. строительный камень.
Аукцион на право пользования недрами с целью гео-

логического изучения, разведки и добычи  строительного 
камня на участке Подгорный Воронежской области при-
знан несостоявшимся (Приказ Федерального агентства 
от 17.01.2012 № 39). 

Воронежская область. цементное сырье.
Аукцион на право пользования недрами с целью гео-

логического изучения, разведки и добычи цементного 

сырья на участке Меловатский Воронежской области при-
знан несостоявшимся (Приказ Федерального агентства 
от 17.01.2012 № 40). 

Воронежская область. строительные пески.
Аукцион на право пользования недрами с целью гео-

логического изучения, разведки и добычи строительных 
песков на участке Павловский Воронежской области при-
знан несостоявшимся (Приказ Федерального агентства 
от 23.01.2012 № 82).

СООБЩАЕМ:
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по горизонтали: 1. Перемещение 
спиленного леса по реке. 6. «Сени» вагона. 
7. Старинная верхняя женская одежда. 9. 
Жанр литературы. 10. Мелкая селёдка Бал-
тийского моря. 11. Званый торжественный 
обед. 12. Народность Камчатки с центром в 
посёлке Палана. 14. Должность чиновника 
России XVIII-XIX вв. 16. Противоядие. 18. 

Древняя форма государства тюркских на-
родов. 19. Съедобный хищный моллюск. 
20. Образ, лик. 21. Мелкое место вдоль 
берега водоёма. 23. Героический самоот-
верженный поступок. 25. Самый важный 
христианский праздник. 27. Превращение 
снега, льда в воду. 28. Сильный шум с рас-
катами. 29. Чистильщик дымоходов. 

по вертикали: 1. Доска с гравировкой 
картины для печатания. 2. Ручное орудие 
для срезания хлебных злаков. 3. Решение 
судебных дел. 4. Река в Польше. 5. Порт, 
курорт в Болгарии. 6. Человек, отдающий 
свой орган другому. 8. Человек, записыва-
ющий устную речь другого. 12. Английская 
писательница, создавшая образ Пуаро. 13. 
Инвалид. 15. В православии – хранилище 
просфор (освящённого хлеба). 17. Сеть-
мешок. 22. Арочный проём в стене. 24. 
Гравюра на меди, протравленная кислотой. 
25. Государство со столицей Лима. 26. Бог 
огня у древних славян. 

составил Виктор марей.

ответы на кроссворд (20 января)
по горизонтали: 5. Баркас. 6. Гектар. 10. 

Аксиома. 11. Парнас. 12. Древко. 13. Бонус. 
15. Стартер. 17. Ондатра. 19. таволга. 21. 
Анафема. 23. тракт. 24. Статус. 26. Струна. 
27. Акробат. 28. Страда. 29. Корона. 

по вертикали: 1. Партнер. 2. Окрас. 3. 
Склад. 4. Пантера. 7. Квартирантка. 8. Сиг-
нализатор. 9. Рекордсменка. 13. Брокат. 
14. Солдат. 16. трал. 18. Дека. 20. Острота. 
22. Фермент. 25. Саван. 26. Старт.

ответы на сканворд (19 января)
по горизонтали: Кабарга. Юмор. 

Ребус. Экскаватор. Бард. Набоб. Дрова. 
Алоэ. танк. Знак. траст. Лапа. Оборот. 
есаул. Село. Лектор. 

по вертикали: Эгида. трек. Химик. 
Сено. Запад. Курск. Аванс. Арба. Атолл. 
Бурав. Аббат. Лоск. Работа. Лазарет. 
Орион. Поло. Абсурд. Экватор.
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